Después de un enorme mitin celebrado en el Triángulo los deportistas de Turrialba jugaron un match en honor del compañero Manuel Mora a quien condecoraron con una medalla

Como había sido anunciado, el domingo ppdo, celebramos en Turrialba un mitin patrocinado por la Unión Campe-

A pesar de que cuesta tanto movilizar a los campesinos, abrumados desde hace siglos por el trabajo y la prédica de la resignación, el mitin fué un éxito. Ningún otro Partido ha bria logrado -con tan pocos recursos- reunir en Turrialab el número de campesinos que se congregó allí el domingo.

De San José fueron los com pañeros Carmen Lyra, Manuel Mora y Guillermo Fernández. El compañero Argue das estaba allí desde hacía va rios días.

A las 10 de la mañana salió el disfile del local que el Partido tiene en la ciudad, y de allí recorrió las principales calles de la población.

Hablaron los compañeros Picado, Arguedas, presidente de la Unión Campesina; Fer- | nández y Mora.

Arguedas se refirió a la ne cesidad de que los campesinos se unan para la defensa de sus derechos. Da gusto oir a este campesino analizando la situación del campesinado cos tarricense en el lenguaje sencillo y pintoresco de nuestro pueblo.

Fernández insisitió en la propaganda fascista, que ha hecho y está haciendo la reac ción en nuestro país; propaganda en la que juega tan des tacado papel LA EPOCA, órgano de los católicos fascistas.

El compañero Mora insistió en que ya es hora de que los campesinos se pongan a hacer propaganda por sus de rechos y no por don Fulano o don Zutano, politiqueros q' les prometen el oro y el moro mientras les sacan el voto. Les dijo que lo que nuestro Partido quicer sobre todo, es que ellos se unan y peleen por

que no les falten ni el traba- | io ni los frijoles, ni leche a

Los deportistas turrialbesus hijos y porque tengan ves | ños le dedicaron un match de |

coraron con una medalla. Este homenaje de los deportistas turrialbeños fué una demostido y techo decente para a- | fútbol al c. Mora y lo conde- | tración más de la simpatía y | miento.

estimación que hay en todo el país por nuestro compañero Mora y por nuestro movi-

SEMANA REUNIONES PARA PROXIMA

Domingo 18 de enero.

Mitin en Escazú, a las 10 de la mañana, en la esquina de la Plaza. Harán uso de la palabra los compañeros Manuel Mora, Rodolfo Guzmán y Victor Cordero.

Mitin en Sto. Domingo del Roble a las 2 y media de la tarde. Harán uso de la palabra los compañeros Carlos Luis Sáenz, Víctor Cordero y Manuel Solis.

Mitin en Cinco Esquinas a las 4 de la tarde. Harán uso de la palabra, los compañeros Manuel Mora, Rodolfo Guzmán v Luisa González.

Mitin en Limón a las 7 y media de la noche. Harán uso de la palabra, los compañeros José Arguedas, Arnoldo Ferreto y otros oradores del Partido.

Mitin en Atenas, a las 10 de la mañana. Harán uso de de la palabra los compañeros Luis Carballo y Jaime Cerdas.

Mitin en Turrúcares, a las 10 de la mañana. Harán uso de la palabra los compañeros Guillermo Fernández, Rigoberto Alvarez, y otros orado-

res del Partido en Alajuela. Mitin en Guápiles, Harán uso de la palabra, el compañero Fallas y don Ignacio Cruz.

Lunes 19 de enero.

Mitin en la ciudad de Alajuela, a las siete y media de la noche. Harán uso de la palabra los siguientes oradores: Manuel Mora V., Luis Carballo y Manuel Solis.

Mitin en Sn. Francisco de Guadalupe, a las 7 de la noche. Hablarán los compañeros Gonzalo Montero Berry, Victor Cordero y Jaime Cerdas.

Martes 20 de enero,

Mitin en la ciudad de San José, a las 7 de la noche en la esquina del Colegio de Los Angeles. Harán uso de la palabra los compañeros Manuel Mora V., Luis Carballo y Rodolfo Guzmán.

Mitin en San Pablo de Heredia, a las 7 de la noche en la esquina de la Plaza, Harán uso de la palabra los compañeros Carlos L. Sáenz, Arnol do Ferrerto y José Arguedas.

Mitin en Pavas. A las 7 de la noche. Hablarán los compañeros Cerdas, Luisa Gonzá lez y Edgar Brenes.

Miércoles 21 de enero. Mitin en Hatillo a las 7 de nor Víquez.

la noche. Hablarán los compañeros Arnoldo Ferreto, Ma nuel Mora y Guillermo Fernández.

Mitn en la Pitahaya, a las 7 de la noche, Hablarán Carlos L. Sáenz, Rodolto Guzmán v Gonzalo Montero B.

Juéves 22 de enero.

Mitin en Tres Ríos, a las 7 de la noche, en la esquina Noreste de la Plaza. Harár. uso de la palabra los compañeros Manuel Mora, Víctor Cordero y Rafael Loria.

Mitin en Mercedes de Heredia. Hablarán los compañeros Carlos Luis Sáenz, Arnol do Ferreto y Manuel Solis. Frente a la Pulpería de Nica-

EDITORIAL

¿Quiénes son los saboteadores de la unidad nacional?

Vamos a darle una llamada de atención al Partido Republicano Nacional. ¿Quieren de verdad, los señores que dirigen ese Partido, mantener la unidad nacional? Pues tienen que comenzar por quitarle la dirección de su propaganda a charlatanes irresponsables de la categoría de Alfredo Saborio para ponerla en manos de ciudadanos más serios y más capacitados

Saborio y un compinche de éste han abierto contra nosotros una campaña de calumnias mediante la cual pretenden presentarnos ante el país como "quinta columnistas" y totalitarios. Esas calmenias están siendo recogidas oficialmente en la columna periodistica del Partido Republicano Nacional.

No nos preocupa esa campaña, porque sabemos que no nos perjudica. De sobra nos conoce el país para que venga a estas horas a comulgar con ruecas de molino. Pero se nos ocurre pensar: ¿pretende el Partido Oficial plantear el debate en el terreno de las ideas? ¿Quiere el Partido Republicano Nacional qu historimos un poco y tratemos de buscar los antecedentes de cada uno de sus candidatos y de sus jefes en lo que se refiere al totalitarismo? Si quieren lucha en ese terreno, la tendrán. Pero queremos dejar constancia clara de que no somos nosotros los que la estamos provocando sino los politiquillos de tercera categoría que están marcando pautas a la campaña oficial.

Si las circunstancias internacionles fueran otras, nosotros no plantearíamos esta cuestión. Pero la planteamos con toda claridad porque sentimos más hondamente nuestra responsabilidad de ciudadanos que todos los alfredos saborios que hacen piruetas en la trinchera opuesta.

Don Federico Fernández Guell nos

Sr. Director de TRABAJO.

Con el respeto debido a Ud. dirijo a Ud. y a los demás directores del Partido Comunista de Costa Rica, ya que su órgano de publicidad ha

manifestado en sus columnas que es muy bajo cuarenta cén timos, como pago al cogedor de café por cajuela, no obstante que los productores de café en pequeño, que dicho sea de paso son los más en

-Pasa a la pág. 6a.

El Encargado de

ABEL DOBLES CH.

los Fiscales,

Carta de un peón mariposa al señor Ministro de Salubridad San José, 14 de enero, 1942. Sr. Srio, de Estado en el

Despacho de Salubridad Dr. Mario Luján F. Pte.

Señor Ministro:

He leído en "Diario de Cos ta Rica" de la semana pasada un artículo suyo en el cual habla de las causas que determinan la insalubridad que reina en la zona Lananera de! Pacífico. Sus declaraciones merecen la gratitud le la pcderosa Compañía Bananera. la que sale limpia de culra del análisis que Ud, hizo de los hechos.

Con los peones trató Ud. de quedar bien poniendo a la inestabilidad de su mísera exis tencia un adjetivo poético

En Europa circulan en estos

días numerosas historietas.

He aquí algunas de las que

Un negocio judio recibe la

visita de un funcionario nazi.

Este le comunica al dueño

que en Berlín ha muerto un

miembro muy destacado del

Partido Nacional Socialista:

que las autoridades locales

han resuelto colaborar econó-

micamente en el homeraje fú-

nebre, y que por lo tanto, el

judío tendrá que contribuir

con cien marcos.

han llegado a América:

"MARIPOSA", dejándolo asi en la situación de "PEON-MARIPOSA".

Es el "Peón-Mariposa" el que, según Ud., tiene la culpa de la suciedad que allí reina, con la complicidad de los comerciantes particulares que no tienen nexos con la Compañía Bananera. A éstos últimos, dice Ud. que hay que echar de allí para sanear como Dios manda esa zona.

He de decirle, señor Ministro, que yo fui uno de esos "peones-mariposas" de que Ud. habla; llegué a esa zona halagado, como todos, por la pronaganda que le hacían los criollos pagados por la Com-

Para Ud. es muy fácil ha-

-¿Así que ha muerto? -

Y sin hacerse de rogar de-

El nazi lo mira todo sor-

-Me extraña-dice- que

-No, hombre -le contesta

-Pasa a la pág. 6a,

el otro. No es por generosi-

dad, sino para ver si pueden

sea tan generoso, tratándose

del entierro de un nazi...

enterrar a dos...

posita 200 marcos sobre el

comenta el judío- ¡Caramba,

cuánto lo siento!...

mostrador.

prendido.

blar desde su sillón con desesos "hombres sin hogar y sin |

afectos". Sepa Ud. Dr. Luján, dén del "peón-mariposa", de que casi todos esos "peones--Pasa a la pág. 6a.

Cosas de Puerto Cortés

La Municipalidad no hace nada

LA MUNICIPALIDAD NO HACE NADA

En la visita que hice a Palmar Norte, pude darme cuenta de las entradas que produce este pueblo y de los gas tos que ha hecho la Municipalidad en los 2 años que lleva de funcionar.

Visité también el templo ca tólico que más parece pocilga que otra cosa; y tanto la igle sia como la escuela están abandonadas y a la sombra de una y otra se revuelcan los cerdos y a su alrededor se levantan zacatales. Las calles del cuadrante están convertidas en abandonos de 6 meses. La Municipalidad sólo una chapea ha hegho en 2 años y costó © 556.00, suma que para hacerla efectiva tuvo el contratista que amenazar al municipio con un abogado. Los munícipes dicen que no hay fondos. Sin embargo, la Municipalidad ha tenido una entrada en 2 años de C22.460.

(veintidos mil cuatrocientos sesenta colones). Veamos: Patentes de Palmar

Norte en 1 año. @ 4.270 Patentes de Carnicería Dagoberto ... 120

Boleto de cerdo y ganado 3.120 Patente de Palmar Sur en la Compañía...

3.720

Total en 1 año @11,230

Total en 2 años @22.460

De esto se ha gastado en una cárcel y agencia, una suma que no pasa de @ 4.000.

¿En donde está el resto del dinero?

EL SUBINSPECTOR DE HACIENDA

El Subinspector de Hacienda más que otra cosa, parece un empleado pagado por el Estado para velar por los in--Pasa a la pág. 6a.

expone el punto de vista de los pequeños productores de café

[CONTESTAREMOS EN EL PROXIMO NUMERO]

BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS

ELECCIONES 1942

A Ud., militante del Partido, le ha sido asignado un

puesto de Fiscal en uno de los cantones, distritos o

centro de Son José. Le rogamos ir a la Oficina del

Partido a erterarse del lugar en donde debe Ud. cons

tituirse. No deje de cumplir con esta obligación

cuanto antes. No deje para última hora de cumplir

con ese deber que le impone el Partido, para que

aliste su viaje, si es que tiene que salir de San José

San José, enero 9 de 1942.

Muy señor mio: y a la causa que con tanto ardor y nobleza defiende me

el día de las elecciones.

El Srio. de Propaganda,

MANUEL MOSCOA B.

este país, reciben de los beneficiadores un pago por fa-

El Presidente de la Rep. se dirige a los campesinos de Limón

Buen humor

Cosas de Adolfo y Benito

Limón, 12 de enero de 1942.

Sr. Director de TRABAJO.

Trascribo a Ud. para que lo publique en TRABAJO próximo, la contestación que el Presidente de la República le envió a la Unión Campesina de Limón; esta contestación se debe a un memorial que la mencionada le envió. Dice

San José, 8 de enero 1942

Señores don Rogelio Carlos Mendoza M. y compañeros Limón.

Muy señores míos:

Al corresponder a la atenta de Uds. de 7 del corriente, me permito manifestarles que con mucho gusto estudiaré la sugestión que se han servido hacerme.

Al mismo tiempo me es gra to informarles que la Secretaría de Agricultura está elaborando una Ley general que abarcará todos esos aspectos. Soy de Uds. muy atento y seguro servidor,

Rafael Angel Calderon G. Llevola como consul

Oda a la leva de Alfredo Saborío Al Licdo, Alfredo Saborio, que fuera del país checo, acompañándolo en la zozo-

Está triste la leva de Alfredo Saborio; la pobre cuelga flácida

en un lugar sombrio

bra de su octavo lugar.

Es la leva de insigne y gacho licenciado que ha sido también poeta,

Es prenda que ha lucido en grandes ocasiones: banquetes, funerales, festines y reuniones.

cónsul y diputado.

También en las sesiones del tiquicio Congreso; cuando fué diputado don Alfredo el Sinseso,

para realzar su inmenso talento de Pacheco.

Quiere salir de nuevo la levita de Alfredo. Y por eso es que el pobre se agita en este enredo.

Lo trae la papeleta en el lugar octavo como si el pobre fuera solo digno de un rabo.

"Hay que salir electo" se dice Saborio. Y lanza por su boca de tenteras un río.

¿Qué Partidito es éste que cómo insignia lleva a Alfredo Saborio metido en una leva?

SERAFIN QUINTERO

CIUDADANO

que por IGNORANCIA o INDIFERENCIA

vota por los politiqueros facistas, esta saboteando la defensa de nuestras instituciones democráticas!